

Für die anstehende Neuwahl erklärte sich Herr Bollmann bereit, die Funktion des Wahlleiters zu übernehmen. In offener Abstimmung per Handzeichen wurden alle Mitglieder des Gesamtvorstandes in ihrem Amt bestätigt. Weiterhin wurde Frau Anja Schneider neu in den Kreis der Beisitzer aufgenommen. Herr Kimmerle verzichtete auf eine erneute Kandidatur als Kassenprüfer. An seine Stelle trat Herr Haß.

Im Anschluss an die Wahl informierte Herr Dittrich die Mitglieder über die neuen Regelungen zur Ehrenamtspauschale im Rahmen des 'Gesetzes zur weiteren Stärkung des bürger-schaftlichen Engagements'.

Unter dem Tagesordnungspunkt Verschiedenes schlug Herr Dittrich vor, Frau Antonie Müller die Ehrenmitgliedschaft für ihr Lebenswerk anzutragen, und würdigte ihre Persönlichkeit, ihre Aktivitäten und ihre Verdienste für den Verein. Der Vorschlag fand eine überwältigende Zustimmung.

Nach einer Pause von ca. 15 Minuten versteigerte Herr Reil eine Reihe von Büchern. Der Abend klang gegen 21.30 Uhr aus.

Dr. Hermann Seitz

Bernd Miggel – Pilzler des Jahres 2009

Bei der Jahreshauptversammlung wurde es bekannt gegeben: Der Pilzler des Jahres 2009 ist Bernd MIGGEL. Er ist seit Jahren Mitglied in unserem Verein und dürfte den meisten zumindest von den Jahrestagungen in Hornberg bekannt sein.



Bernd ist eher ein stiller Arbeiter. Es liegt ihm nicht, sich in den Vordergrund zu spielen. Und gerade dies ist es, was wir so an ihm schätzen. Auf seine stetig gewährte Hilfsbereitschaft kann man sich verlassen.

Wenn er sich an einem Thema „festgebissen“ hat, dann bleibt er dran und arbeitet, bis ihm die Lösung auch gefällt. Ich weiß noch gut, wie er die verschiedenen *Stereum*-Arten untersuchte. Akribisch suchte, fand und beschrieb er alle sieben bei ihm vorkommenden Arten der Gattung und fotografierte sie vortrefflich. Er stellte uns seine Ergebnisse als Artikel für die Südwestdeutsche Pilz-rundschau 44(2), 2008 zur Verfügung: „Die Schichtpilze der Gattung *Stereum* Pers. ex S.F. Gray 1821“. Von der Qualität seiner Arbeitsweise kann sich dort jeder überzeugen. Es gab in den

vielen Jahren meiner Tätigkeit als Schriftleiter bei noch keinem anderen Artikel derart viele positive Rückmeldungen wie bei diesem.

Bernd ist auch im Pilz-Arbeitskreis in Hornberg aktiv tätig. Des Weiteren überträgt er seit einiger Zeit seine Kartierungsdaten in die Online-Kartierung der *DGfM* und kümmert sich um Naturschutzbelange in der Umgebung seines Wohnortes.

Peter Reil